

# LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

AÑO II

**Precios de suscripcion.**  
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.  
Fuera.—1 mes, 10 rs.—Seis meses, 20.  
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclame.  
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 55.

Domingo 21 de agosto de 1881

Se publica los jueves y domingos de  
cada semana

**Anuncios.**

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. 11-12 en defunciones y aniversarios, 15 rs. uno

Núm. 118

Medio, 55 IMPRENTA Medio, 55

DE FRANCISCO SEGARRA.

## TARJETAS DE VISITA

7 reales, 100.

### Sobres impresos

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

### A VOTAR.

Los pueblos libres que fian su porvenir á los movimientos de la opinion, y que depuran sus ideales en el crisol del debate fecundo y de la levantada controversia, más que el derecho, tienen el deber de dar el sentido de la realidad á sus apreciaciones políticas emitiendo con plena libertad sus sufragios. Por eso todo lo que sea dignificar al ciudadano y ponerle en camino de realizar los altos fines del municipio, de la provincia y del estado, debe encontrar su amparo en la ley, y su prestigio en la independencia del cuerpo electoral, si este ha de ser la legítima expresión de la voluntad nacional, y no una aparatosa ficción de que se valen los gobiernos para asociar á su política el voto público, menguado y desconocido por la coacción y la arbitrariedad. El espíritu liberal que informa al ministerio Sagasta nos induce á creer que por esta vez los procedimientos obligados de los partidos reaccionarios con su séquito de violencias desaparecieron de la escena, dando de ese modo una muestra palmaria de lo que se considera y respeta la opinion electoral.

No obstante este nuestro parecer, llámanos la atención un hecho singular que se dibuja en algunos distritos de esta provincia y que nos manifiesta que no está únicamente en elevadas regiones el germen de la enfermedad que viene aquejando al cuerpo electoral; sino antes bien el mal se ha extendido á todo él, y hay que ennoblecerle y levantarle del abatimiento y decadencia en que se encuentra.

Sufren aquí los partidos elaboraciones más ó menos lentas, pero en cuyo desarrollo se vé presidir una organizacion viva y poderosa que persigue un ideal dentro de la mecánica constitucional: así que, variando los accidentales y el alcance de ciertas afirmaciones, queda siempre la esencia y la naturaleza de principios á cuyo derredor encarnan la libertad y la dinastía,

como centros de atracción del sistema representativo. Estas evoluciones caracterizan, pues, el doctrinarismo progresivo, y son como puntos de partida donde se depuran y aquilatan por medio de la experiencia los conceptos científicos que en su oportuna y discreta aplicacion constituyen y forman el difícil arte de gobernar á los pueblos. Pero fuera de esta ortodoxia constitucional, digámoslo así, y al lado de los partidos serios, numerosos y organizados, nacen y se desarrollan cuerpos extraños á las grandes entidades políticas que, perturbando su marcha, forman ese personalismo de hombres endiosados que con tal de servir su ambicion exaltan los odios y envenenan las pasiones.

Así vemos un conjunto de carlistas, moderados é individualidades innominadas que, unidas en nefando contubernio, se presentan ahora como el principal obstáculo que con sus injustificadas exigencias se opone con fiera saña á la política del gobierno. De manera, que la primera batalla que la situación ha tenido que librar, precisamente ha sido contra la intransigencia de los que, no contando con el apoyo de la opinion, se han valido de palaciegas intrigas para lograr el apoyo de una candidatura que en este país es repulsiva y que tiende tan solo á resucitar la influencia del Sr. Polo que en 1868 habia desaparecido á los embates de las corrientes liberales.

Por otro lado, el Sr. Miquel y Polo, que tambien ha sido siempre moderado, interviene de algun tiempo á esta parte en las luchas políticas, y hoy llámase constitucional, porque aquí es ya de moda bautizarse con ese nombre entre los reaccionarios. Y allá en lontananza se dibuja la figura del Sr. Altava, presidente que fué de la junta carlista de Ares, diputado provincial en 1872, que hizo aquella celebre retirada de la minoría carlista de los salones de la corporacion provincial, cuando la bandera de D. Carlos no podia seguir ya los pacíficos procedimientos parlamentarios, y se preparaba para tremolar en las encrespadas montañas del Maestrazgo. Y el Sr. Viciano por fin, el Sr. Viciano, que hoy se titula presidente del comité constitucional como podria llamarse Preste Juan de las Indias, que ha sido fiscal en tiempo de los moderados, que merced á sus porfiados y suplicantes ruegos al Cdsi lo hizo este ingresar de nuevo en la carrera de la magistratura, logrando á pesar del poco tiempo que ha servido en ella, una cesantía, desde donde muerde la mano de sus patrocinadores que tantos

esfuerzos hicieron para poder conseguir su clasificacion; aislado, sin amigos y en la más espantosa soledad, muévase y se agita, no para ensanchar el círculo de los ministeriales, ni para sumar fuerzas que lleven su concurso y apoyen la política de Sagasta, sino antes bien siendo un elemento corrosivo y disolvente que ha logrado con su atrabiliario carácter colocarse fuera del movimiento de los partidos, y convertido la presidencia del comité en un espartaco que coloca en la punta de una caña para ahuyentar al partido progresista, que ni transige ni transigirá con sus genialidades de Pacha.

Pues bien: Polo moderado, Miquel y Polo moderado, Altava carlista, y Viciano exmoderado y negacion viva y constante de la organizacion, disciplina y estructura de todo partido, encarnacion de la rebeldía que no puede sufrir nada que sea superior á su pretenciosa personalidad; tales son las siluetas que se dibujan en el horizonte del pseudo constitucionalismo. Ante este estado de cosas ¿Qué habia de hacer el gobierno ni cómo podia asociar á su política elementos que por su historia, por sus antecedentes, y por su poco valimiento más que facilitar la marcha gubernamental y sumar fuerzas, son un inconveniente y un peligro para toda situación que tenga una misión más noble y levantada que satisfacer venganzas, ahondar divisiones, y estimular rencores?

Por eso el Sr. Sagasta en cuanto se ha apercibido de la realidad de las cosas, ha salido de su sorpresa, que no ha sido poca, al ver al señor Polo en Nules apoyado por Viola, jefe de los moderados y en la Vall de Uxó por Magriñan, jefe de los carlistas; es decir, los mismos hombres y el mismo contingente que siguieron á Polo en las delicias de Capua del narvaismo, mientras los progresistas sufrían el calvario de las persecuciones y del ostracismo.

El Sr. Miquel y Polo, en el distrito de Vinaroz presenta á su cuñado el Sr. San Millan, apoyado por el famoso cura Valls, que está al frente de los electores carlistas. Y en Albocácer, á última hora y contando tambien con el partido de D. Carlos, presentase el mismo Sr. Miquel, enfrente del candidato ministerial Sr. Espinosa de los Monteros.

El Sr. Viciano... de este, ¿qué diremos que puede hacer por el señor Nuñez de Arce al que ya combatió en otra ocasión, y cuya influencia en el cuerpo electoral señala nueve grados en el barómetro político, número fatídico

que obtuvo para concejal en las últimas elecciones?

Tal es, pues, en resumen la actitud y las condiciones de los que se aperciben á la lucha, se agitan, intrigan, y se mueven para apoderarse de la cosa pública, é imprimir un sello reaccionario á la situación actual.

Consuélese no obstante los buenos liberales, con saber que por esta vez las asechanzas de carlistas y moderados serán infecundas y estériles, y que el gobierno cuenta con el apoyo y las fuerzas de un partido liberal organizado y numeroso que derrotará á Polo, Miquel, Viciano, Altava y cuantos retrógados se presenten, siquier vengan con el engañoso nombre de guerra de constitucionales.

Por esto decimos á nuestros amigos, á votar, presentémonos compactos y como un solo hombre ante las urnas de donde debe salir la fiel expresión de la opinion pública, y probemos con hechos y con las manifestaciones de los pueblos libres lo poco que vale y significa ante el cuerpo electoral, esa oligarquía formada por reaccionarios que tan solo cuentan para su triunfo con cábalas y procedimientos del bajo imperio, que no pueden resistir la luz de la libertad, ni la voluntad de los pueblos.

### Las elecciones y la miseria

Han aparecido ya para las elecciones gran número de programas y de profesiones de fé. Los candidatos de todos matices del partido republicano principian ya á arrojar á los vientos de la publicidad sus mirificas promesas. Y verdaderamente ofrece un encantador cuadro el del porvenir que nos está reservado, según ellos, si los buenos electores se declaran con su voto partidarios de la separacion de la Iglesia y del Estado, de la supresion del Senado, de la autonomia municipal, etc.

En París, sobre todo, estas cuestiones meramente políticas tienen traza de predominar como siempre en el ánimo de los mandantes y de sus futuros mandatarios, sobre algunos puntos mucho más vitales del problema social.

Al gran lema del oportunismo se le miró de reojo en otro tiempo por haber dicho que no existía ninguna cuestion social, y ahora debe reirse sin duda para sus adentros al ver que sus adversarios dejan á su vez en el más negro olvido el desconsolador capítulo de la miseria pública, y que se preparan al igual que él á alcanzar votos valiéndose de sofismas puramente políticos.

Veamos el medio de tomar por lo serio á esos hombres que parece que apartan voluntariamente los ojos cuando se les dice: «Mirad; la pobreza ejerce cada vez más sus estragos; falta el pan, el número oficial de indigentes aumenta todos los días...» y que os responden: «Todo eso no



minacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor; 99 aproximaciones de 2,500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2,500,000 pesetas; 99 aproximaciones de 2,500 pesetas para los números restantes de la centena del premio con 1,250,000; 99 aproximaciones de 2,500 pesetas para los números restantes de la centena del premio con 750,000 pesetas; 2 aproximaciones de 50,000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al premio mayor; 2 aproximaciones de 34,000 pesetas para el número anterior y posterior al del premio segundo; 2 aproximaciones de 22,500 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio tercero.

Consejo de ministros.

Se reunió después de las diez de anoche, y terminó á las dos de la madrugada.

El asunto principal fué la cuestion electoral, y resultado probable que esta lucha pueda arrojar á la vista de los datos que se conocen sobre el nombramiento de interventores. Estos datos no alteran en conjunto la estadística de fuerzas que ya varias veces han publicado los periódicos: pues sigue creyéndose que las oposiciones de todos colores no pasarán de cien diputados.

El Consejo se ocupó también y con especial interés, de la frecuencia con que en varias provincias se repiten los incendios; y como no haya en la ley recursos extraordinarios para atajar tan criminales intentos, que parecen obedecer en Extremadura sobre todo, á un plan preconcebido, se acordó escitar el celo de las autoridades, y defender vigorosamente la propiedad dentro de los medios que dá el derecho común.

Después se trató de otras varias cosas: por ejemplo, de las noticias electorales de la Habana, y con este motivo del estado de cosas en aquel país, y de algun otro asunto de Guerra y de Gobernacion.

Se habló, por último, del pago á los maestros, esponiendo el Sr. Camacho su pensamiento en este particular, conforme en el fondo con el deseo del Sr. Albareda y de los demás ministros, de que se pague con regularidad y á tiempo á los encargados de la enseñanza primaria, propósito que para hacerse más viable, aconsejó á los ministros el mandar el proyecto al señor ministro de la Gobernacion para que lo examine en aquella parte que hace relacion con los ayuntamientos.

Segun vemos en *El Liberal* de hoy, la base del proyecto es esta:

«Las administraciones económicas recibirán de la parte que entregan á los ayuntamientos por el 4 por 100 que cobran los recaudadores de contribuciones en concepto de recargo municipal, las asignaciones de los maestros, las cuales las entregarán directamente por medio de habilitados especiales que se nombrarán al efecto. Pero como hay pueblos que no perciben cantidad alguna de las administraciones, toda vez que bastándoles sus recursos propios y los arbitrios municipales no imponen este recargo á que la ley les autoriza, el gobierno les obligará á ello, bien como si les exigiese una contribucion cualquiera ó por otro procedimiento análogo.»

En resumen: que de comun acuerdo los ministros de Hacienda, Gobernacion y Fomento resolverán con el mejor deseo esta cuestion.

El Consejo no ofreció otra cosa de notable.

INCENDIOS.

Indicaciones graves de un periódico de Huelva.

En los centros oficiales se recibieron anoche los telegramas siguientes:

«Toledo 16.—La guardia civil del puesto de Madridejos dá parte de un incendio ocurrido en el monte de propios de aquel pueblo, el que ha sido sofocado á las seis horas sin desgracias personales.

Se instruyen diligencias en averiguacion de los hechos y sus autores.

Toledo 16.—Por comunicacion de la guardia civil se dá parte de un incendio ocurrido en la dehesa boyal de Yébenes, en esta provincia, el cual ha sido sofocado á las cinco de la mañana de ayer. No han ocurrido desgracias y se instruyen diligencias en averiguacion del hecho y sus autores, aunque parece que fué casual.

Toledo 16.—Parte recibida de la guardia civil manifiesta que ha ocurrido un incendio en los montes del Estado y punto llamado Liticera, en término de Marjaliza, de esta provincia. Conseguida su estincion á las veinte horas, sin desgracias personales. Se instruyen diligencias en averiguacion de los hechos y sus autores.

Badajoz 16.—Segun partes que acabo de recibir, ha ocurrido en Fregenal un nuevo incendio en un cercado al Este. Estinguido sin consecuencias. La batida general que anuncié á V. E. ha dado por resultado la captura de tres presuntos autores.

Segovia 16.—En este momento, una y media de la tarde, salgo con el secretario para Hontoria, de donde me dan parte se ha declarado un incendio.»

La repetición de estos accidentes, bastante á fijar el ánimo, aun en esta época del año más propensa que otras á los incendios, es objeto de las consideraciones más ó menos desapasionadas de la prensa, aunque reconociendo todos que el hecho merece estudio.

Precisamente un periódico de Huelva, region, como es sabido, donde los incendios se han repetido bastante, hace en el número de ayer las siguientes indicaciones:

«El comandante de la guardia civil de esta provincia, que se halla en Santa Olaya con motivo de los incendios ocurridos hace pocos dias en aquel término municipal, ha telegrafado al gobernador manifestándole que ha detenido á un alemán como presunto autor, y que los incendios revisten gravedad suma, pues son aplicados casi todos ellos á la proximidad de los caminos con una materia inflamable que se incendia al calor del medio día. Añade también que ha organizado columnas con la fuerza de su mando, que recorren sin cesar aquel término; no dudando que con su activa vigilancia se logrará un resultado completamente satisfactorio.»

Así debemos esperar; y este es un servicio más que la sociedad tendrá que deber al benemérito cuerpo de la guardia civil.

En último término, la indicacion es importante, y merece ser estudiada por el gobierno y por los tribunales.

Variedades.

LA MUJER.

La mujer está más cerca de la divinidad que el hombre.—*Libros Vedas.*

Difícil sería decir cual de los dos sexos ha recibido más ventajas.—*Jenofonte.*

Para Jesucristo no hay distincion entre el señor y el esclavo, entre el hombre y la mujer: No somos los hijos de la esclava, sino de la mujer libre.—*San Pablo á los Galatas.*

No deben hacer cargos á la mujer por sus ligerezas y deseos los que no hayan sido tocados de esas flechas que llaman Cupido, que, en efecto, es una fuerza, si así puede llamarse, incontestable que hace el apetito á la razon.—*Cervantes.*

La mujer es un manjar de los dioses cuando no le adreza el diablo.—*Shakespeare.*

Entre los hombres y las mujeres, las fuerzas serian iguales si lo fuese también la enseñanza. Hagamos la prueba en los talentos no modificados por la educacion,

y entonces veremos si somos tan fuertes.—*Montesquieu.*

La sociedad depende de las mujeres. Los pueblos que tienen la desgracia de encerrarlas, son miserables.—*Voltaire.*

Parece que la naturaleza ha colocado á la mujer entre los hombres para fortalecer los estremidades de la cadena social, la infancia y la vejez.—*Bernardino de Saint Pierre.*

Los hombres hacen las leyes, y las mujeres las costumbres.—*Conde de Segur.*

Tener hijos solo cuesta trabajo y dolor; pero el gran honor es formar hombres, y esto lo hacen mejor las mujeres que nosotros.—*J. de Maistre.*

La desigualdad de derechos entre los dos sexos no ha tenido por origen más que el abuso de la fuerza, y en vano se ha procurado después escusarla con sofismas.—*Condorcet.*

El porvenir de un hijo es siempre la obra de su madre.—*Napoleon.*

Es preciso enseñar á las mujeres lo que más tarde tendrán que enseñar á sus hijos.—*Guisot. (Ley sobre la instruccion.)*

La mujer está más maltratada por la civilizacion que por la naturaleza.

Las mujeres tienen inimitable talento para expresar sus sentimientos sin emplear palabras demasiado vivas; su elocuencia consiste principalmente en el acento, en los movimientos, la actitud y la mirada.

La condicion de la mujer permite casi siempre en las grandes crisis de la vida una admirable sangre fria.

La mujer dijo un dia un obrero delante de mí— es el domingo del hombre.

La mujer es una religion.—*Michelet.*

Las mujeres juegan con su belleza, como los niños con un cuchillo, y se hieren.

La blancura del alma de las jóvenes, que se compone de frialdad y alegría, se parece á la nieve: se deshace al amor, que es su sol.

La mujer siente y habla con el instinto del corazón, que es infalible. Nadie puede decir cosas tan tiernas y á la vez tan profundas como la mujer. ¡Dulzura y profundidad! Hé ahí la mujer, hé ahí el cielo!—*Victor Hugo.*

No hay obra noble en que la mujer no esté mezclada á.

La mujer, maestra en un principio del hombre, es luego su inspiradora, y más tarde su compañera en la desgracia.—*Monseñor Dupanloup, obispo de Orleans.*

La fisonomía de la mujer no comienza hasta los treinta años.—*Balzac.*

Débase á la mujer el amoroso respeto que obliga á no convertirla en un instrumento pasivo.

En ciertos momentos, la mujer vé por encima de nuestras cabezas, penetra en lo invisible, y atraviesa los cuerpos en el mundo de los espíritus al infinito.—*Jorge Sand.*

La mujer es un poema que debe leerse con el corazón por espacio de muchos años antes de llegar á comprenderla.—*Stendhal.*

La mujer vale tanto como el hombre; no vale más, pero tampoco ménos.

Ha sido necesario una revolucion para abolir la esclavitud; será preciso otra para abolir la bastardía y decretar que la mujer, así como el ciervo, no es una propiedad.

Las mujeres llevan en su seno el porvenir de la sociedad. No habrá nunca más progreso social que el que se deberá á ellas.—*Emilio de Girardin.*

Si me preguntasen á qué debemos atribuir la prosperidad particular y la fuerza creciente del pueblo americano, contestaría que se debe á la superioridad de sus mujeres.—*Tocqueville. (La democracia en América.)*

La mujer soporta mejor el dolor que el hombre.—*Dr. Descartes.*

Siempre habrá cosas nuevas que decir de las mujeres, mientras queda una en la tierra.—*Anónimo.*

Una mirada, una palabra, una sonrisa, una sonrisa de una mujer dan al trato con toda la ciencia del hombre.

Las mujeres están naturalmente mejor dotadas que nosotros, y saben desde sus primeros años más de lo que llegamos á aprender los hombres en todo el curso de nuestra vida. Lo único que deben hacer es dejarse guiar por sus instintos, que son seguros y generosos.

Las mujeres tan solo se engañan cuando reflexionan.—*Alfonso Karr.*

La mujer paga siempre todos los destinos del hombre.—*Roque Barcia.*

Crónica local y provincial.

Nules es el teatro donde se desarrolla con toda la viveza de colorido, y la

chispeante gracia de un sainete de D. Ramon de la Cruz la caricatura de un pretendiente porfiado, contumaz y pretenioso que trata de imponer su nombre cual si fuese la de un Mesias prometido ya por los profetas.

Luchan allí como saben nuestros lectores D. Ricardo Garcia Veragua constitucional; y D. José Polo jefe que ha sido de los moderados.

Este último señor tiene á su servicio un ramal telegráfico, un tren-correo, y hasta el cable trasatlántico, para comunicar al gobierno sus impresiones. Causados los ministros de la intemperancia del Sr. Polo, mareados con sus continuos telegramas, y aburridos con toda una baraja de cartas que reciben del solitario de Villareal, se han aislado de la electricidad y puesto fuera de todo medio de locomocion por no poder sufrir impertinencias y ofiosidades que nada les interesa ni importa. En Chilches hay cortas del rey Kabakua; en La Llosa, del sultan de Jolá; en Burriana, del emperador de Méjico; en Villavieja, de la Virgen de los Dolores que fué allí á tomar baños; en Artana, de Bon Amena; y hasta se asegura que circula también un bulete de Sixto V, interesándose todos por la candidatura del Sr. Polo. Madrid está consternado ante la expectativa de su derrota, y aquí, en el litoral, todos los buques buscan abrigo en los puertos porque los marineros saben que Neptuno desea el triunfo del de Bernabé.

En cambio el Sr. Garcia así tranquilamente saldrá diputado no teniendo más intercesores que su consecuencia política y el apoyo de los liberales del distrito.

En Albocacer, el Sr. Miguel y Polo, moderado, disputa la eleccion al adicto Sr. Espinosa de los Monteros, pero tanto en ese distrito como en Vinaroz, donde también se presenta el Sr. San Millan, no creemos que la lucha sea empeñada, porque las oposiciones no cuentan con elementos valiosos que puedan derrotar á los amigos del gobierno.

El fuerte poniente que reinó el miércoles con inusitada fuerza, no tan solo ha derribado la mayor parte de la fruta de invierno, sino que ha quemado muchas plantas.

Siguen las letrinas del cuartel de San Francisco dando una triste idea de la cultura de la capital, y siendo un peligro para la salud pública.

Ha sido puesto en comunicacion Verdecho el inspector de orden público, y el cabo del mismo cuerpo, que fueron reducidos a prision por el Juzgado el domingo último.

En Morella lucha el Sr. Mata Zorita, con el republicano señor Prats y Estopiñá que cuenta con las fuerzas que habian de votar al constitucional D. Eduardo Polo, que como dijimos ha retirado su candidatura. Apesar de esto considérase asegurada la eleccion del adicto Sr. Zorita.

En Lucena continúan trabajando los carlistas en favor del Sr. Aicarl, que al frente de estas huestes, y con los trabajos que en los pueblos del distrito hizo el general Arrando disputa el triunfo al señor Tuero, adicto, que tiene la eleccion asegurada.

Esta noche de nueve á once ejecutará en el paseo de Ribalta la música del regimiento de la Princesa las piezas siguientes:

- 1.<sup>a</sup> El Centenario (paso-doble).
- 2.<sup>a</sup> La duquesa y La Condesita (danzas.)
- 3.<sup>a</sup> Elisabetta (sinfonia).
- 4.<sup>a</sup> Gran Polonesa de concierto.
- 5.<sup>a</sup> Horas felices (tanda de valsos).
- 6.<sup>a</sup> Final.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 20 de agosto de 1881.

La música del regimiento infantería de la Princesa tocará mañana en el paseo de Ribalta de nueve á once de la noche (por atrasado).—El coronel gobernador militar interino, Gabino Sampietro.—Comunicada: El comandante secretario Ricardo Guerra.

Servicio de la plaza para el 21 de agosto.

Parada y principal, Princesa. Hospital y provisiones, primer capitán de la comision reserva de caballería.—El comandante secretario, Ricardo Guerra.

SECCION DE ANUNCIOS.

ULTRAMARINOS DEL NEGRITO.

Licores y aguardientes de todas clases á precios económicos.



Vinos extranjeros y del país. Champagne de todas clases y de superior calidad.

CALLE DEL MEDIO, NUM. 72, CASTELLON.

Este establecimiento, reconocido á la gran deferencia que le ha dispensado y sigue dispensándole el público, procura no escasear medio con el fin de que se halle surtido de los mejores géneros, y al mismo tiempo con una baratura sin igual.

Surtido completo de géneros de Ultramarinos. Cadenas, aceros, planchas de latón, poleas, hilos de hierro y latón, etc. Toda clase de drogas. Colores preparados y sin preparar.

Se vende sal al por mayor.

Salchichon de Vich, á 23 rs. kilo. Galleta, diferentes clases, á 4 y 2'50 rs. libra. Quesos grullé, bola y Natilla, á 4 rs. libra. Cuñetes aceitunas Manzanilla, á 5'50 rs. uno, y por libras 1 real. Este establecimiento debe su gran reputación á la bondad de sus géneros y baratura.

RELOJERIA

DE

JUAN ALSINA,

ZAPATEROS, NÚM. 27, CASTELLON.

Primera casa que ha establecido la venta de relojes á plazos semanales.

Deseando el dueño de este establecimiento dar más estencion y mayores proporciones á su comercio, ha resuelto facilitar la adquisicion de sus relojes, concediendo á los compradores las ventajas posibles.

Al efecto se espenderán á PLAZOS SEMANALES los relojes que se quieran adquirir, cualquiera que sea su clase y su precio, sin anticipos ni más garantías que la obligacion en que se formalice el contrato, suscrita por persona conocida y de responsabilidad.

El precio del reloj será el que realmente tenga en venta, sin aumento alguno por razon de los plazos.

Si se compran al contado, se hará una rebaja del 5 por 100.

De la bondad, perfeccion y buena marcha de los relojes, sale garante el jefe del establecimiento.

Las personas que gusten visitarle, encontrarán en el mismo cuanto deseen en toda clase de relojes de bolsillo remontoirs, para caballeros y señoras, grabados en oro, esmaltados y con diamantes, recibidos de las fábricas más acreditadas del extranjero, garantizados por CUATRO AÑOS.

Gran surtido de remontoirs de plata á precios escesivamente baratos.

De plaqué, de oro garantizado, con cajas de forma nueva.

Remontoirs de plata con calendario perpétuo.

» Nikel, esfera luminosa.

» señalando el día de la fecha.

Gran variedad en relojes de pared de todas clases.

Relojes de cuadro de varias formas, de 8 y 15 días de cuerda.

Reguladores de 8 y 15 días de id.

De Morez, horas y medias, 8 días de cuerda, con caja.

De cuartos, con cuatro campanas, 8 días de cuerda, con id.

Alemanes, de 30 horas de cuerda, de todos tamaños, con despertador.

De Cucut, 30 horas de cuerda.

Despertadores de cazadores.

» de mesa montados sobre mármol y con figuras doradas y bronceadas.

Cadenas de oro, plata, Nikel y dúblé fino, para caballeros y señoras, y medallones de varias clases.

Posee todo lo bueno y caprichoso que en el arte de relojería se hace y que el comprador puede adquirir con más ventaja que en cualquier capital de primer orden.

Relojes de bolsillo usados á precios sumamente baratos.

Se componen con puntualidad y esmero toda clase de relojes, con garantía por DOS AÑOS.

CUATRO REALES SEMANALES.

YA LLEGARON LOS GRANDES SURTIDOS DE SOMBRILLAS Y BASTONES DE ESTACION.

ESPECIALIDAD EN ABANICOS.

BAZAR

DE JOAQUIN ROIG Y AGUT,

8, ENMEDIO, 8.

GRAN LAMPISTERIA Y ALMACEN DE PETRÓLEO

POR MAYOR Y MENOR

DE

JUAN BAUTISTA TALON

CALLE DE ENMEDIO, NÚM. 51

Este nuevo establecimiento ofrece al público gran variedad en

Lámparas y quinqués de todas clases. Pantallas, globos, mecheros y limpia-tubos. Depósito de hojalata, estaño, zinc y tubo de plomo. Especialidad en piezas sueltas para lámparas y quinqués. Gran depósito de tubos de todas clases y sistemas.

Los géneros que el dueño de este establecimiento tiene el honor de ofrecer al público, son todos procedentes de las acreditadas fábricas de Alemania; y además de encontrar un grande y variado surtido, podrá adquirirlos con una economía no conocida hasta hoy en esta capital.

Castellon de la Plana.

Unica en su clase.

Unica en su clase.

AVISO interesante á los señores leprosos, pacientes de úlceras cutáneas ó simples llagas, humores herpéticos, reumas, alaque de nevus (reciente emplégu, paraplégia y epoplégu), hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dará gratis) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Manguis, Baronei, Oliveros, Perez, Dubé, Baile, Oms, Rico, (!!!) Abié, Darocha, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Ruisañol, Picó, Romero y su hermano, Paupet, Mendez, Marquez, Romén, Baeza y miles otros que no se mencionan. Algunos, después de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sencilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

A 6 rs. bote en toda España. En Castellon: Sr. Barruchina, Zapateros, 18. Pedir prospectos.

PIANO.

Se vende uno oblicuo, casi nuevo, por un precio muy arreglado.

Darán razon en la calle del Medio, núm. 58, Castellon.

ULTRAMARINOS DEL MORITO

25, SAN JUAN, 25

(NO EQUIVOCARSE)

El dueño de dicho establecimiento acaba de recibir y ofrece al público

Ricos huevos de atun á 5 rs. libra.

Salchichon de Vich á 20 rs. kilo.

Ricos jamones de Lucena

y todo lo concerniente al ramo de ultramarinos, á precios sumamente arreglados.

(NO EQUIVOCARSE)

25, San Juan, 25

HIERRO DIALISADO

DEL DR. QUESADA.

La CLOROSIS, ANEMIA, ESCRÓFULAS, RAQUITISMO y demás enfermedades debidas á pobreza de sangre que ocasionan amarillez en el rostro, inapetencia y un decaimiento general, encuentra en esta medicación (la mejor de las férricas) un restaurador rápido y enérgico de todas las fuerzas perdidas desapareciendo aquellos efectos. La administracion de este cómodo remedio queda reducida á tomar algunas gotas (que no tienen sabor alguno) en las comidas.

Un frasco con su cuenta gotas, 8 reales, y dura dos meses.

Farmacias de Moliner, Zapateros, 32, en la de Ribés, calle del Medio, 145 y en la de Armengol, calle de San Juan.

AÑO II

Medio, 55

DE FRANCIA

TARJETAS

7 rea

Sobres

6 r

Tomando más rebaja proporci ellos.

Del Capitolio á

Aun hay F Tales son las nunciamos en derrota del Sr. tonces recorda en aquel distrit zados y p cho vive y alienta contra el que n más las intriga niobras de hip rios.

Porque no h un pasagero e nuestras conti sino que tienen carácter altame ha sido la más esplicita conden ca moderada d de Bernabé; al la repugnancia un reaccionario años de su vida ideas autoritari un pugilato de que queria ser los mismos hon cias que tuvo e

Por eso todo pósitos del Sr. ban en estos do hacer creer á t era constitucion mo que preten historia de esta sus más tristes con las lágrim gresista; y seg fuerzas más in bar la influencia segun su crite verdadera volu tores.

No obstante t electoral de Nul dependencia y c para protestar e afirmaciones de lismo circunstar to género de pre vicio se puso l epistolario, algu gramas que se i é imprimir, y la